

# チャイムのない学校

--五日市南中学校区内--



第48号 平成23年7月22日

広島市立五日市南中学校

〒731-5135 佐伯区海老園 4-2-21  
TEL082-923-5601 FAX082-923-9828

## 校長室だより

『見る文化』友達の作品、先輩の作品すごいな！

今の3年生が2年生の終わりに完成させた作品展示

～7月5日（火）学校朝会にて村上美術科教諭談等～

7月5日学校朝会では、美術の村上先生が『見る文化』について語っていました。

『おはようございます。1・2年生が校長室の前に置いてある3年生の作品を見てすごいなと言っています。

また、地域の方や保護者の方が作品を鑑賞して素晴らしいですなどおっしゃってくださいます。

この見る文化は、美術の生涯学習としてのテーマです。

この見る文化を、このチャイムのないスクールカラーがスカイブルーの学校はずっと養ってきました。このことが、中学校の中で自然とできていっていることが素晴らしいと思います。』

さて、先日校長室に『額装作品（書）』が1点届きました。吉田道子先生の作品でした。2ヶ月近く前、学校に寄っていただいたとき、生徒のためにと、『絵のような』書を

「リトル・チーリーズ」は大西隆先生が指導されている鹿児島市を拠点として国内外で演奏活動を行っている小学生だけで構成されているジャズオーケストラです。

いただきました。多くの地域の方が、アメリカでも「日本の小さなジャズメン」と呼ばれてその演奏は高く評価されております

（「リトル・チーリーズ」の皆さん）

五日市南中学校の生徒のファンになつてくださり、絵や書など学校に展示させていただいています。ありがとうございます。今回の書は、校長室の入り口からも眺めることができます。入り口から左斜め上に視線を移すと絵のような書が目に入ります。小林一茶の句です。私は『雀（すずめ）の子 そこだけそこだけ お馬がとおる』くらいしか知りません。今回の句は、小林一茶の別の内面が見える気がします。イメージは、誰もが立ち入ることのできない領域。



大西隆先生 &  
ジャズピアニスト  
杉山ルミ子  
(賛助出演)

人よ勢（せ）  
奴（ぬ）／沙（さ）く  
良（ら）／さ起（き）  
介（け）り／し  
呂（ろ）の山

心疲れたときには、鑑賞しにお越しください。また、保護者の方、地域の

方も校長室にてご鑑賞ください。

## 『ゲストティーチャーに学ぶ会』

～2年生6月はじめ『私のチャレンジ』  
1年生7月13日(水)『夢への第一歩』  
各20名余のゲストティーチャー～

事業所名	講師
銀上餅	南郷敬史
福井税理士事務所	福井政夫
五日市保育園	栗栖直子
五日市南地域包括支援センター	竹橋俊吾
ジャズピアニスト	杉山ルミ子
広島国際学院高等学校	金田浩司
アトリエ・サノ	佐野壽一
西部こども療育センター	虹田洋子
鮑鍛冶	石杜修一
福島建設株式会社	泉川泰紀

さて、6月に校長面接を2年生の学級ごとに行いました。その時に感じたことは、2年生が今までより、少し好きになったり、少し考えてきたことがもとになって、『私のチャレンジ』として語ることができていたことです。素晴らしいと思います。

その中に、保護者の方や先生・地域の方が大切に育ってきたことも、

見えてきます。先日も、生徒たちが使ったボール類を拾って大切に届けてくれた地域の方がありました。大切な心もいただきました。感謝です。

これから先に、11月1年生の校長面接、12月3年生の校長面接を予定しています。

特に3年生は、1・2年生の時にゲストティーチャーを最初に経験し、3年生の総合的な学習の時間も本格的に『地域への社会貢献』と題して、課題を発見し、課題設定をして情報の取り出しを行っています。

3年生として少し好きになったり、少し今より考えたことを表現し、小学6年生に対して9月に語る予定ですね。楽しみです。3年生にとっては、復習だけでなく、この夏休みは、少し好きになったことや今より少し考えた課題を解決していくこと頑張ってください。

1年生は、先週もらった前期中間評価をもとに、自分の良さを見つけ、しっかりと補充(サマースクール、教科質問日、作文講習など)し、努力してください。部活動や体力つくりを通して体も鍛え、心を成長させてください。それが、10月に2年生・3年生の先輩たちとつくる合唱コンクールであったり文化祭に表れてきます。成長を楽しみにしています。



人情イメージキャラクター  
AKENOBOMARU

事業所名	講師
ブランディングフレンズ	多葉村将樹
海上保安庁	田坂茂
佐伯区社会福祉協議会	三上恵利子
日本赤十字社	岡田邦裕
廿日市大野消防署	山西大介
マツダ(株)	高田直哉
広島県警察本部	榎崎伴幸
エポカケアサービス	赤木裕二
ヘアサロン・シモオカ	末田展子 神谷繁樹

=佐伯区PTA連合会親善スポーツ大会ソフトバレーボール3位入賞=

7月9日(土)佐伯区スポーツセンター

後の反省会で、メンバーの誕生会が思わぬ形でできることもとてもよかったです。選手だけでなくメンバー全員の暖かさを感じました。生徒を厳しくも暖かく育てているPTAのよさも、よくしていました。